

発行所

石岡市役所

石岡市大字石岡408番地
電話(代表)31111番
郵便番号3115

発行人 富田勝雄
編集 総務部



毎月1回 15日発行
昭和46年12月15日発行
昭和44年6月9日
第3種郵便物認可
(定価1部5円)



消防署員の説明を熱心に聞く1日消防士の皆さん

中学生の一
日 消防士

市消防署では、さる十一月二十九日秋の火災予防運動期間中の一つの行事として、市内の中学生に防火に対する認識を深めてもらうため、一

石井義昌さん、植田栄子さん、香子さん、沼崎和子さん、城

日消防士として入署してもらいました。樺村智恵子さん、矢島克文さん、石田恭子さん、石岡中学校の大山和文さん、佐藤昭雄さん、浅野敏光さん、白井美香さん、岩浪高夫さん、坂元良子さん、岩田美登利さん

の十五人でした。

まず、午前九時に消防署の第三会議室で吉川署長から一日消防士としての辞令をうけ

南中学校の立花茂さん、高野恵司さん、岩浪高夫さん、坂元良子さん、岩田美登利さん

たあと、署員の大交代や出場演習を見学したり市内のガソリンスタンドの設備や一般家庭の台所などの検査を行ない危険な個所や不良個所を指摘するなど一日消防士としての任務を立派にはたしました。

一日消防士



私は、一日消防士としてはじめは興味本位で入署しました。

しかし、その考え方は、あまりにも軽率だったことが、すぐにわかりました。

なぜならば、消防署員一人一人の動作に、市民を守

ろうとする意欲がみなぎっていたからです。

私が一番印象に残ったことは、一般家庭での予防査

察と工場を見学して、家庭と工場の防火対策の心構えに大きな違いのあることで

した。

消防署の仕事を理解していくことではないでしょうか。

しかし、この仕事を單なる縁の下の力持ちとして、決して市民から大きな感謝をうけるわけではありません。

このような仕事は、直接消防活動をする仕事に比べて、決して市民から大きな感謝をうけるわけではありません。

防火設備において、一般家庭は工場よりも劣っているのは、仕方のないことかも知れませんが、防火対策の心構えは、常に持つてい

石中三年
白井美香子



長く続いた各界の人たちや一般市民の焼香の列

故高木市長の市葬は、十一月十二日正午から、市内国分寺でしめやかに行なわれました。

葬儀は、葬儀委員長の前島市議会議長の開式のことばではじまり、導師読経について葬儀委員長の富田助役が祭文を読みあげ、葬儀委員長、副委員長並びに喪主焼香が行なわれたあと、丹羽運輸相(代理)をはじめ、各界の人たち

故高木市長ご遺族から、社
葬儀委員長の市葬は、十一
月十二日正午から、市内国分
寺でしめやかに行なわれまし
た。

葬儀は、葬儀委員長の前
島市議会議長の開式のことば
ではじまり、導師読経につづ
いて葬儀委員長の富田助役が
祭文を読みあげ、葬儀委員長、
副委員長並びに喪主焼香が行
なわれたあと、丹羽運輸相(代)

の弔辞が述べられました。
このあと午後一時から告別
式にうつり、各界代表、一般
市民などおよそ二千人の参列
者が焼香を行ない、故人の冥
福を祈りました。

故高木市長は、生前の功績
をたたえられ、從五位勲五等
双光旭日章に叙せられまし

工業統計調査

19日は市長選挙の投票日



正しい選挙で豊かな暮らし

※投票時間は

皆さんの投票できる時間は
午前七時から午後六時までです。

※字の書けない人は
投票用紙へは、自分で書く

のが原則ですが、字の書けない人のために代理投票の制度

があり、申し出によって代筆

投票ができます。

これは、当然無効投票など
を書いたりする人がいます
ので、自分に与えられた権利を
むだにすることになります。

また、候補者の名前を書い

たほかに、落書きをする人が
います。

これも他事記載といって無

効になりますので、投票用紙

には、候補者の名前以外は絶

対に書かないようになります。

このため市では、ご遺族の
ご厚志にむくいるため、市の
善意銀行に高木基金として残
し、社会福祉のために役立て
ていくことになりました。

会福社のため役立ててくだ
さいと、市の社会福祉協議会
に現金二十万円が寄せられま
した。

このため市では、ご遺族の
ご厚志にむくいるため、市の
善意銀行に高木基金として残
し、社会福祉のために役立て
ていくことになりました。

近くお伺いしますご協力を……

この調査は、通商産業省が製造業の実態をつかむため、毎年12月31日現在で、行なわれます。

そして、この調査結果は、国や都道府県、市町村の産業振興や地域開発、公害、水、交通機関などの行政施策の基礎資料などに広く利用されます。

なお、この調査の内容については、秘密を守り、統計目的以外には使いませんので、正確な記入をお願いします。

補助は農振地域だけに

農振法部 落ごとに説明会を開催

マそこで今回は、この農振法の内容について、そのあらましを取りあげてみました。

農振法は

なぜでききたか

我が国の農業は、他産業に比べて大へん遅れているといわれています。

農業生産基盤の整備開発、農業近代化施設の整備、農村の生活環境の整備などを推進して、住みよい豊かな農村づくりをしていくために新しい施策が必要となり、この法律がつくられたわけです。

農振地域の 指 定 は

△
た。 明治時代は西田林業振興地域整備基本計画をたて、農林大臣の承認をうけて、この基本計画にもとづいて、関係市町村と協議し農振地域としての指定をします。
指定要件は、(1)地域内に今後三十年以上に亘って農業生産者などの意見をきいて、農業振興地域整備基本計画をたて、農林大臣の承認をうけて、この基本計画にもとづいて、関係市町村と協議し農振地域としての指定をします。

農用地域内にはいると、そのなかに土地をもつ農家を対象にいろいろな補助融資事業が行なわれ、農地などを譲り渡した場合には譲渡所得税で優遇措置がうけられます。そのかわり、十年以上農地として活用さざるこゝら、伝云ふと、これを作成し農業地域とそれ以外の地域にわけます。

土地改良事業を行なう場合の
補助や融資などが受けられな
いという規制があるので、計
画は公示、従覧されます。

A black and white photograph showing a person from the chest up. The person has short, light-colored hair and is wearing a dark, patterned garment. The background is dark and textured.

地図をかこんで真剣な話し合い（碁石沢公民館で）

として利用できる土地で、おむね圃場規模が二十ヘクタール以上で機械化による農業のできる土地が市全体として三百ヘクタール以上あることただし、石岡市は都市計画法による指定を受けていますので、圃地規模は十ヘクタールでもよいことになっています。(2)地域の農業就業人口の動き、農業従事者の経営意欲などの状況から、農業経営の近代化がはかられる見通しの確実なこと、(3)今後十年以上にわたって、農業上の利用の高度化をはかることが必要なことの三つの要件を備えていきことが必要です。

れなくなり、農業施設など建物をたてることとしてできなくなります。地区域を変更してできます。
生産基盤の整備、開拓と、個人が使うよう市長の権限によつて区分されます。

の申し出もできます。
しかし、この計画は農家の皆さんに十分納得していただかなければなりませんので、市では、このようなわざわらわしい手続きをしなくてすむようとに、十一月二十日から部落ごとに係員が出来て話し合いをすすめています。
この説明会は、どこの会場でも利害関係がからんでくるため、熱心な話し合いが行なわれています。
なお、この農振法の説明会は十二月いっぱい終り、来年の一月中に原案を作成し、二月中に公示、從覧を行なう予定になっています。

（二）日本の農業施策が積極的に行なわれます。

指定を

十一
圖書

この指定をうけると、指定地域には農業振興のために公共投資が計画的、重点的に実施されます。

農用地利用計画によって、 話し合いで 計画は

また、生産基盤の整備、開発、保全を効果的に行なうため区域内の用途区分を田、畑、樹園地、採草放牧地、混牧林地の五つに区分されます。そのほか利点として、(1)今後、土地改良などの土地基盤整備事業を行なう場合には、農用地区域内に限って実施す

この説明会は、どこの会場でも利害関係がからんでくるため、熱心な話し合いが行なわれています。

新しい民生委員きまる

—十二月一日付で委嘱—

十二月一日から民生委員が
かわりました。

民生委員の任期は三年です
が、これまでの委員は十一月
三十日で任期が終りましたの
で、十一月一日付で厚生大臣
から委嘱されたものです。

こんど委嘱をうけた当市の
民生委員は四十七名で次のと
おりです。

(敬称略)

勲五等瑞宝章
前野真一さん(69)
(若松町)

代表者として市の発展につく
してきました。

その間、社会教育委員や民
生委員なども歴任、小・中学
校の統廃合を積極的に推進し
たり、市制施行、湖北水道組
合や湖北環境衛生組合の設
立、社会福祉の増進、農地改
革など幅広い活動を展開、こ
んどの歴史となつたものです

前野さんは、昭和二十六年
に石岡町議会議員に当選して
以来、連続五期、地区住民の

勲七等瑞宝章
前澤義久さん(65)
(若松町)

代表者として市の発展につく
してきました。

その間、社会教育委員や民
生委員なども歴任、小・中学
校の統廃合を積極的に推進し
たり、市制施行、湖北水道組
合や湖北環境衛生組合の設
立、社会福祉の増進、農地改
革など幅広い活動を展開、こ
んどの歴史となつたものです

前澤さんは、昭和二十六年
に石岡町議会議員に當選して
以来、連続五期、地区住民の

おめでとうございます

—その道一筋に—



県誕生百年記念特別
功績者に
儀間さんと海東さん

区の世話役としての駐在員も
勤めるなど地域住民のために
つくっています。

▽小松崎鶴司(香丸町)、▽
長谷川貞一(仲之内)、▽山崎
辰雄(泉町)、▽中島庄助(泉
町)、▽袖山勝子(泉町)、▽家
田太兵衛(国分町)、▽小島雅
夫(国分町)、▽石川重知(国
分町)、▽鈴木静枝(国分町)、
▽小沼まつ(青木町)、▽野口
錦郎(仲町)、▽山口竹雄(山
内藤栄(幸町)、▽福田安義(貝
地町)、▽永田道子(茨木)、
▽海老沢良之(大谷津)、▽岩

▽岩瀬とみ(金丸町)、▽飯田
隆一(金丸町)、▽鶴巻悌(木
の地町)、▽仲田周教(若松町)
▽石崎貞次(若松町)、▽前沢
義久(若松町)、▽白幡勝雄(若
松町)、▽島角純祐(守横町)
▽飯塚彦三郎(守横町)、▽幕
東大橋(守横町)、▽小松崎松之(井
関)、▽笛目ろく(元真地)、▽鬼沢
くに(富田町)、▽佐賀泰子(北
の谷)、▽井関

▽篠原四郎(元真地)、▽鬼沢
くに(富田町)、▽佐賀泰子(北
の谷)、▽井関



海東さん

儀間さん

「当然やるべきことをした
だけ、敷意をいただけて本当
にうれしい」と、控めて語る
前澤さんは、大正十五年水戸
警察署大工町派出所勤務を命
ぜられてから、昭和三十二年
三月龍ヶ崎警察署を退職する
までの三十二年間、市町村の
治安にあたってきました。

そして、警察をやめてから

まず、大正十年、高浜三村
干拓耕地整理事業を計画し、
これを完成させ、次いで、昭
和二年、滷沼干拓耕地整理事
業に着手、百四十八町歩に及
ぶ大事業を完成させるなど、
新農村建設、農家経済の安定
向上に大きな功績を残しました。

昭和三十三年六月に結成され
現在の会員は百四人(男七十
人、女三十四人)です。

会員たちは、明るい住みよ
いまちづくりをしようと、交
通安全運動や花いっぱい運動
に積極的に参加し、地道に活
躍を続けています。

青年ほう賞に
あすをつくる

石岡市連合青年会

青年ほう賞に
あすをつくる



四十一年度功績者に
鈴木さん

ことしは茨城県がでけて百
年になりますが、県では、こ
れを記念して十一月十三日の
県民の日に、水戸市文化セン
ターで記念大会を開きました
大橋、▽浅野近(三村)、▽前
島とく(三村)、▽斎藤正隆(三
村)、▽小倉たけ(三村)、▽
坂部延四郎(石川)、▽飯田
武(石川)、▽鈴木はづ(井関)
▽岩瀬とみ(金丸町)、▽飯田
隆一(金丸町)、▽鶴巻悌(木
の地町)、▽仲田周教(若松町)
▽石崎貞次(若松町)、▽前沢
義久(若松町)、▽白幡勝雄(若
松町)、▽島角純祐(守横町)
▽飯塚彦三郎(守横町)、▽幕
東大橋(守横町)、▽小松崎松之(井
関)、▽笛目ろく(元真地)、▽鬼沢
くに(富田町)、▽佐賀泰子(北
の谷)、▽井関

▽篠原四郎(元真地)、▽鬼沢
くに(富田町)、▽佐賀泰子(北
の谷)、▽井関

▽篠原四郎(元真地)、▽鬼

第十二回市美術展覧会は、
十一月十九日から二十二日ま
での四日間、市民会館で開かれ、
美術愛好者の皆さん多数

が参観にみました。
ことしは、絵画五十九点、
書道六十点、写真五十八点、
その他十点、総数百八十七点

力作ぞらり展示 市美術展



の作品がぞらり展示され、參觀にみえた人たちに美術の秋を大いに満喫させました。

また、例年に比べ、ことしは目新しい出品者がふえ、作品の質も向上し、充実したものになりました。

なお、入賞者は次のとおりです。(敬称略)

【写真の部】☆市長賞 小松倉まさ子(香丸町)、☆教育長賞 中鶴利江(若松)、☆文化協会長賞 木村佐智子(白久台)、☆公民館長賞 花立君代(大小路)、☆観光協会長賞 大山守(元真地)、☆商工会議所会員賞 鈴木幸子(仲の内)

【写真の部】☆市長賞 小

此木勝三(山王台)、☆議長賞 山口裕也(玉里村)、☆

教育長賞 浅倉義栄(古城)、☆文化協会長賞 松塚勝重(

化協会長賞 久保田文明(村上)、☆公民館長賞 古沢行雄(染谷)、☆教育長賞 柏村通恭(石岡一高)、☆文

化協会長賞 中津川)、☆公民館長賞 古

木川裕一(出島村)、☆

商工会議所会員賞 石上穹(

(玉造町)、☆市長賞 近水野治郎(富田町)、☆議長賞 斎藤一生(玉里村)、☆議長賞 斎藤真田一雄(堀橋)

賞 斎藤真田一雄(堀橋)

